

(3) 平成10年9月10日

## 海外修学旅行に新保険登場

### 「海外航空機欠航補償保険」発売

近年、海外修学旅行が公立学校を中心に急速に伸びている。当協会が公立学校における平成9年度海外修学旅行の全国実施状況を調べたところ、公立高校で270校、公立中学校で23校が海外修学旅行を実施しており、これに私立学校における海外修学旅行実施校を合わせると80校、14万人を越えるものと推測される。

増加傾向を辿る海外修学旅行実施の上で、最大の課題は「安全対策」であり、次に「国際理解教育」と「実な旅行日程の実施」と「安全対策」については、実施前の入念な下見実踏・事前準備・事前チェックと各種旅行傷害保険の付保でカバー出来ているが、「確実な旅行日程の実施」について、特に航空機の確実な運行については従来これと近畿地区公立中学校修学旅行委員会は、全修協共催のもと、修学旅行の改善向上、新規コース開発のため、昭和六十三年以来現地研修を行ってきたが、本年は、第十一回を迎え、八月十八日から二十日まで南九州の富崎・鹿児島両県を中心に実施した。

井上昭男会長（兵庫県西宮市立塩瀬中学校長）を団長に二十三名が参加し、現地視察とともに、富崎県観光協会・鹿児島県観光連盟等関係者の資料に基づく説明を受け、充実した内容の現地研修となつた。

いつた対応策はなかった。今回、各旅行会社から売立出された「海外航空機欠航での利用予定航空機が外修学旅行実施校を合わせると80校、14万人を越えるものと推測される。

増加傾向を辿る海外修学旅行実施の上で、最大の課題は「安全対策」であり、次に「国際理解教育」と「実な旅行日程の実施」と「安全対策」については、実施前の入念な下見実踏・事前準備・事前チェックと各種旅行傷害保険の付保でカバー出来ているが、「確実な旅行日程の実施」について、特に航空機の確実な運行については従来これと

近畿地区では、現地でゆとりある修学旅行にするため、船中泊を含めた3泊4日修学旅行も根強い人気があるが、近年は長崎方面が多く、宿泊も困難な状況があり、今回は南九州方面へ、船中泊を含めた3泊4日修学旅行も根強い人気があるが、近年は長崎方面へ、快適な船旅を楽しんで、八時二十五分に到着。

シーガイヤの施設を見た後、青島で洗濯板や亜熱帯林に親しみ、日南海岸の景観に喚声をあげながら、サビ、桜島を一周して火山活

立地を急激に伸びている。当協会が公立学校における平成9年度海外修学旅行の全国実施状況を調べたところ、公立高校で270校、公立中学校で23校が海外修学旅行を実施しており、これに私立学校における海外修学旅行実施校を合わせると80校、14万人を越えるものと推測される。

増加傾向を辿る海外修学旅行実施の上で、最大の課題は「安全対策」であり、次に「国際理解教育」と「実な旅行日程の実施」と「安全対策」については、実施前の入念な下見実踏・事前準備・事前チェックと各種旅行傷害保険の付保でカバー出来ているが、「確実な旅行日程の実施」について、特に航空機の確実な運行については従来これと

近畿地区では、現地でゆとりある修学旅行にするため、船中泊を含めた3泊4日修学旅行も根強い人気があるが、近年は長崎方面へ、快適な船旅を楽しんで、八時二十五分に到着。

シーガイヤの施設を見た後、青島で洗濯板や亜熱帯林に親しみ、日南海岸の景観に喚声をあげながら、サビ、桜島を一周して火山活

東海修委中国現地研修  
委員会は、全修協共催のも

寺と隣接している平山郁夫美術館を見学。ここからバ

スに乗り換えシトラスパークへ。香りの館で香りを樂

中国（広島・岡山）での現地研修会を実施し、名古屋

東海三県中学校修学旅行委員会は、全修協共催のも

と、修学旅行の改善向上と新しい候補地の調査のため、第三回は、倉敷チボリ公園。

東京（広島・岡山）での現地研修会を実施し、名古屋

東京ドームもすぐ近くお泊りは都心の経験豊かな

本郷の旅館へ

本郷旅館協同組合

〒113-0033 東京都文京区本郷4-36-3 TEL 03-3813-9381

寺と隣接している平山郁夫美術館を見学。ここからバ

スに乗り換えシトラスパー

クへ。香りの館で香りを樂

寺と隣接している平山郁夫

美術館を見学。ここからバ

ス

環境  
学習  
旅行  
ガイド①

公害の原点「水俣病」から学ぶ

「はじめに」

当協会は、今「地球と人にやさしい修学旅行」を目指して、環境学旅行を盛り込んだ修学旅行の取組を全国的に提唱しています。

現在、全国の小学校・中学校・高校を対象として、修学旅行における環境学習研究・実践校の募集を実施しております。

つきましては、今後、「環境修学旅行ガイド」を当修学旅行新聞に掲載しますので、修学旅行企画等の参考に活用下さい。



黒塚古墳  
一時期、卑弥呼の墓説で騒  
山門を入れると、きれいに重文仏像として今も人々の



『水俣病とは』

水俣病は、チッソ株式会社水俣工場が流した排水中のメチル水銀化合物に汚染された魚や貝などをたくさん食べることによって起つた中毒性の神経系疾患です。一九五六年(昭和31)年に国からメチル水銀化合物による公害病として認定したものです。

被患者に対する差別・中傷など、地域コミュニティーをも破壊しました。

環境破壊のもたらす被害はとても悲惨であり、環境復元には長い年月と莫大な費用・労力を必要とします。

多くの犠牲の後に我々が得た水俣病の大きな教訓です。

『見学ガイド』

◎水俣市立水俣病資料館

見学時間 1~2時間

〈見学のポイント〉

館内では映像とパネルで水俣病の概要・歴史・水俣病の科学・世界の有機水銀・水俣病への対策・今後の取り組みが学べられ、更能語り部(水俣病患者)による体験談が聞ける。

事前に連絡すればビデオ貸出し、学習パンフレットの提供も出来る。

◎水俣環境学習旅行の問い合わせ先

◎水俣湾埋立地

水俣教育旅行誘致実行委員会

◎熊本県環境セントラル

◎熊本県環境セントラル

サルスベリ (本覚寺)

堂橋がかかる。

境内のあちこちにサルスベリが濃いピンクの花を咲かせていました。この木は八月初めから九月一日号す。日蓮が佐渡の配流された日蓮の分骨を移してこれを祀り、以来東身延と称され天台宗夷堂に滞在した。

永亨八年(一四三六)日乗がこれを日蓮宗に改めたのが始まりという。二世住持日朝(一四三二~一五〇〇)が、身延山(山梨県)から本覚寺は日蓮宗で妙巖山と号す。日蓮が佐渡の配流を許されて鎌倉に戻った時立地を環境と健康をテーマとした公園・緑地として整備されている。

被患者に対する差別・中傷など、地域コミュニティーをも破壊しました。

環境破壊のもたらす被害はとても悲惨であり、環境復元には長い年月と莫大な費用・労力を必要とします。

らうために建設されたもの

うえ、土砂を盛り上げて危険度の高い水銀汚泥を封じ込めた。現在は、この埋立地を環境と健康をテーマとした公園・緑地として整備されている。

立地を環境と健康をテーマとした公園・緑地として整備されている。

大和路遍歴(17)

——山の辺の道(下)——

——山の辺の道(下)——